
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

29 марта 2022 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 На Таймыре в этом году стартует программа расселения из аварийного жилья  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Дудинцы могут сообщить о фактах повышения цен 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 В Норильске прошел первый снегоходный фестиваль Snow Ride Putorana 2022  

 В Норильске обсудят опыт и перспективы строительства на вечной мерзлоте  

 Бумаги Норникеля - одни из самых устойчивых на рынке - BCS Express 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Правительство Красноярского края утвердило первые антикризисные меры  

 Минсельхоз: «Продуктов питания в Красноярском крае хватит на месяц-полтора»  

 Край вошел в десятку регионов РФ по социально-экономическому положению  

 Красноярскому краю дали денег на фиксацию цен на хлеб 
5. СМИ о России: 

 Мишустин заручился поддержкой Госдумы. Санкции сгладили противоречия между 
правительством и партиями 

 Штрафы в ЖКХ «отвязали» от ставки Банка России 

 В России появится отечественный магазин приложений для Android  

 ФАС: несколько ритейлеров отказались от ограничения наценок на сахар 

 Стало известно о желании китайских компаний «заполнить дыру» на рынке России 

 МРОТ в России задумали проиндексировать на размер инфляции 
6. Разное: 

 Доллар падает, газ продаётся за рубли 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 
На Таймыре в этом году стартует программа расселения из аварийного жилья 

В этом году на Таймыре начнется реализация программы по переселению из аварийного 
жилья, включенного в региональную программу «Переселение граждан из аварийного 
жилищного фонда в Красноярском крае» (далее – программа). До 2025 года расселят более 
400 человек. 

В программу включены 43 аварийных дома общей площадью 5,2 тыс. кв. метров, 
которые расположены в поселках сельского поселения Караул – Тухарде, Носке, Карауле, и 
Воронцово, а также в поселке Потапово муниципального образования «город Дудинка» и в 
селе Хатанга одноименного сельского поселения. 

Мероприятия по переселению планируется организовать двумя способами, это 
приобретение жилых помещений у застройщика и строительство нового жилья. 

В 2022 году по программе планируется переселить 196 человек в поселках Караул, 
Носок и Потапово. Здесь жилые помещения будут приобретены у застройщика. «Земельные 
участки под строительство жилых домов определены и оформлены потенциальным 
застройщиком, имеющим опыт строительства домов в условиях сельской местности на 
Крайнем севере, в том числе на территории сельского поселения Караул», - рассказала 
начальник управления развития инфраструктуры муниципального района Виктория 
Малютина. 

В 2023-2024 годах запланировано строительство 16-квартирного дома в селе Хатанга 
для расселения 52 жителей. Также в этот период расселят жителей поселков Тухард, 
Воронцово и продолжат переселение в поселке Носок. 

«В программу вошли дома, признанные аварийными с 1 января 2012 года по 1 января 
2017 года. После этого периода на территории Таймыра были признаны аварийными еще ряд 
домов, но пока они не вошли в данную программу. Рассматривается вопрос, что в 
дальнейшем данная программа будет продлена», - отметила Виктория Малютина. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы могут сообщить о фактах повышения цен 

Федеральная Антимонопольная служба информирует о работе горячей линии по 
вопросам роста цен на товары и услуги. Перейдя на нее по ссылке: 
https://fas.gov.ru/pages/goryachaya-liniya-po-cenam , граждане могут заполнить специальную 
форму на официальном сайте службы и выразить свое мнение относительно стоимости 
продовольственных товаров, непродовольственных товаров на лекарства, медицинские 
изделия, недвижимость, стройматериалы, бытовую технику и электронику, средства гигиены, 
косметику, автомобили, табак, алкоголь и другие товары, а также услуг: маркетплейс, 
интернет, связь, цифровые сервисы, билеты на транспорт, медицинские услуги и др. 

Обратиться в управление Федеральной антимонопольной службы по Красноярскому 
краю можно и по телефону: 8 (391) 265-02-19. Сведения, полученные от граждан, будут 
использованы ведомством для выявления и пресечения необоснованного роста цен на 
российском рынке. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске прошел первый снегоходный фестиваль Snow Ride Putorana 2022 

В Норильске состоялся первый снегоходный фестиваль Snow Ride Putorana 2022. 
Мероприятие прошло в районе ущелья Красные Камни – одного из любимых мест отдыха 
норильчан. 

Любители быстрой езды приняли участие в захватывающей гонке, а начинающие 
гонщики смогли попробовать свои силы на дополнительной трассе. Можно было и просто 
прокатиться на снегоходе не ради победы, а для удовольствия. 
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Кроме того, участники и гости смогли полюбоваться высокопроходимой техникой от 
сообщества любителей внедорожников Offroadputoranatravel, под музыку согреться горячим 
чаем и угоститься вкусной гречневой кашей. 

Самые маленькие экстремалы были в восторге от катания на упряжке ездовых собак от 
участников сообщества Nord.Sledogs. 

Победителям Snow Ride Putorana 2022 вручили призы, а все без исключения участники и 
гости надолго зарядились яркими позитивными эмоциями. 

«Таймырский телеграф» 
 
В Норильске обсудят опыт и перспективы строительства на вечной мерзлоте 

30 марта в норильском вузе пройдет вторая научно-техническая конференция с 
международным участием «Опыт и перспективы строительства, эксплуатации зданий и 
сооружений на вечномерзлых грунтах». 

Пресс-служба Заполярного государственного университета сообщает о проведении 30 
марта в стенах вуза научно-технической конференции – ее посвятят перспективам 
строительства на вечной мерзлоте зданий и сооружений. 

Гостями форума станут представители администрации Норильска, компании 
«Норникель», приглашенные эксперты из ведущих вузов России.  

Методы технического мониторинга, обоснование показателей и анализ данных по 
изменению геокриологических условий территории Арктической зоны – главные вопросы, 
которые сегодня остро стоят перед учеными. Обсуждение данной проблемы с разных 
ракурсов станет целью заполярного форума. 

В ходе конференции будут заслушаны доклады сибирских и столичных ученых о 
мониторинге сооружений в НПР и на объектах Заполярного филиала «Норникеля», 
организационно-технологических решениях при строительстве транспортных объектов в 
геоэкстремальных условиях Арктики и так далее. …Начало конференции 30 марта в 09:30. 

«Северный город» 
 

Бумаги Норникеля - одни из самых устойчивых на рынке - BCS Express 
Бумаги "Норильского никеля" являются одними из самых устойчивых на российском 

фондовом рынке - на компанию напрямую не повлияли санкции, а высокая доля экспортной 
выручки позволит стать бенефициаром ослабшего рубля, говорится в комментарии BCS 
Express. 

"Активность торгов в акциях "Норникеля" в понедельник продолжила снижаться. Внутри 
дня была протестирована локальная поддержка на 20600 руб., но в остальном волатильность 
была пониженной относительно четверга-пятницы. Акции "Норникеля" сейчас одни из самых 
устойчивых на российском рынке - на компанию напрямую не повлияли санкции, а высокая 
доля экспортной выручки позволит стать бенефициаром ослабшего рубля. Однако из-за того, 
что до приостановки торгов бумаги выглядели устойчиво, апсайд в них сейчас не такой 
существенный. В перспективе нескольких дней торговая активность, вероятно, продолжит 
снижаться. Без появления новых драйверов наиболее вероятный сценарий - постепенное 
затухание колебаний и оформление боковика. При этом новости с геополитической арены 
могут приводить к сильным движениям в бумаге", - отмечают эксперты инвесткомпании. 

Настоящее сообщение содержит мнение специалистов инвестиционной компании или 
банка, полученное Интерфаксом. Такое мнение предоставляется исключительно для целей 
ознакомления и не является рекомендацией для покупки, продажи ценных бумаг, принятия 
(или непринятия) каких-либо коммерческих или иных решений. За содержание сообщения и 
последствия его использования Интерфакс ответственности не несет. 

 /Интерфакс/ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Правительство Красноярского края утвердило первые антикризисные меры 
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Премьер-министр края Юрий Лапшин провёл заседание регионального 
правительства, на котором приняли ряд первоочередных мер по поддержке экономики и 
граждан в рамках указа губернатора. 

С докладом о мониторинге текущей ситуации выступила министр экономики и 
регионального развития края Анна Гарнец. По словам главы ведомства, ситуацию на 
предприятиях можно оценить как стабильную. Численность безработных граждан в крае 
продолжает снижаться, текущий уровень безработицы составляет 0,75% (на прошлой неделе 
0,8%). Цены на потребительских рынках стабилизировались, что связано со снижением 
ажиотажного спроса на ряд товарных позиций. Отдельное внимание уделяется ситуации в 
городах и районах края. 

«По поручению Губернатора мы организовали мониторинг в территориальном разрезе. 
Во всех муниципальных образованиях созданы оперативные штабы. По получаемой 
информации, обстановка в муниципалитетах стабильная, имеются достаточные товарные 
запасы. В ряде территорий отмечен повышенный спрос на отдельные продукты. Проводится 
соответствующая работа по этим сигналам», – пояснила Анна Гарнец. 

Для обеспечения социально-экономической стабильности в регионе губернатор края 
подписал указ, в котором приводятся первоочередные меры, необходимые к скорейшему 
принятию в виде нормативной базы (на уровне исполнительных и законодательных органов 
власти). В первом пакете мер собраны предложения по дополнительной поддержке 
населения и бизнеса, по обеспечению занятости и импортозамещения, пересмотру логистики 
сбыта продукции краевых предприятий, докапитализации региональных институтов развития, 
финансовой и налоговой поддержке предпринимательства. 

На заседании правительства были рассмотрены меры, требующие первоочередного 
принятия. В частности, одобрено постановление о продлении сроков уплаты налогов и 
авансовых платежей для субъектов малого и среднего бизнеса. Таким образом, налоговые 
платежи за 2021 год и авансовые платежи (за первый квартал или первое полугодие) 2022 
года по УСН, единому сельхозналогу, патентной системе, налогам на имущество 
организаций, транспортному и земельному налогу продляются до 1 сентября текущего года. 

«Сегодня в реестре субъектов малого и среднего предпринимательства в крае почти 106 
тысяч налогоплательщиков. Примерный объём средств, который должен поступить от них в 
бюджеты разных уровней, составляет 5 млрд рублей. И если предприниматели 
воспользуются этим правом, то средства останутся у них в обороте до сентября. Это 
позволит стабилизировать ситуацию в бизнесе», – пояснил вице-премьер краевого 
Правительства – министр финансов края Владимир Бахарь. 

Ещё одна антикризисная мера касается проведения госзакупок в условиях ценовых 
колебаний и нарушения логистики поставок. Принято постановление краевого правительства, 
которое устанавливает особенности реализации отдельных положений федерального 
законодательства о контрактной системе закупок. Ранее соответствующие полномочия были 
предоставлены регионам на федеральном уровне. 

В частности, дополнены случаи, когда заказчик вправе провести закупку у единственного 
поставщика, а также установлен порядок изменения существенных условий контрактов (в том 
числе цен) по соглашению сторон, если при исполнении таких контрактов возникли не 
зависящие от сторон обстоятельства. Соответствующие решения будет принимать 
межведомственная комиссия на уровне краевого правительства. 

К числу антикризисных мероприятий также можно отнести корректировку краевой 
госпрограммы «Содействие занятости населения». Распоряжением правительства РФ 
Красноярскому краю из резервного фонда выделены средства на реализацию 
дополнительных мероприятий по снижению напряженности на рынке труда. Таким образом, 
объём краевой госпрограммы увеличен в 2022 году на 715,6 млн рублей. Из этих средств 
предусмотрены субсидии работодателям на организацию обучения работников 
промышленных предприятий, находящихся под риском увольнения, а также субсидии на 
частичную оплату труда при организации временного трудоустройства работников.   

press-line.ru 
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Минсельхоз: «Продуктов питания в Красноярском крае хватит на месяц-полтора» 

По данным Минсельхоза, в настоящее время запас продуктов питания в крае составляет 
в среднем 27 дней, непродовольственных товаров — 40 дней, по отдельным позициям — 
достигает 60 дней. Ассортимент постоянно обновляется за счет регулярных поставок. 

«Запас продовольствия сформирован по итогам прошлого сельхозгода, — отметил 
первый замминистра сельского хозяйства и торговли края Александр Походин. — Тогда в 
России собрали высокий урожай сахарной свеклы, гречихи, продовольственного зерна и 
других культур. Только на складах края сейчас более 1 млн 600 тыс. тонн зерновых. 
Оснований для того, что продуктов не хватит, нет. Есть перебои с логистикой из-за ухода из 
России транснациональных компаний. Перенастройка цепочек поставок займет пару месяцев 
и будет способствовать закреплению продовольствия на товарных рынках страны и края». 

Отметим, министерство ежедневно ведет мониторинг запасов в торговых организациях 
региона по 26 продовольственным и 10 непродовольственным товарам первой 
необходимости, а также оценивает потребительский спрос на товары первой необходимости. 
Сообщается, что за последнюю неделю объем продаж бакалеи — круп, муки, консервов, 
соли, подсолнечного масла — стабилизировался. Однако по-прежнему сохраняется 
повышенный спрос на сахар-песок. При том что запасы есть и в магазинах, и в 
распределительных центрах, и в пути. 

Как сообщил руководитель онлайн-супермаркета регулярных закупок «Ярдекс» группы 
компаний «Ярошенко» Николай Польский, дефицита каких-либо групп продовольственных и 
непродовольственных товаров в сети нет. 

«Все как было в ассортименте, так и остается, — уточнил он. — Это касается и 
продуктов питания первой необходимости, и бытовой химии. Онлайн-доставку осуществляем 
напрямую из логистического центра группы компаний, где всегда сформирован запас на 
месяц-полтора. При этом поставки товаров не прекращаются». 

Newslab.ru 
 
Красноярский край вошел в десятку регионов РФ по социально-экономическому 
положению 

Красноярский край вошел в десятку регионов страны с лучшим социально-
экономическим положением. К такому выводу пришел Фонд развития гражданского общества. 
Красноярский край занял 8-е место, регион делит место с Пермским краем. 

В основе рейтинга лежат данные Минфина РФ, Росстата, Федеральной налоговой 
службы и Федерального казначейства о социально-экономическом положении регионов. 
Лидером по развитию за 2021 год стал Ямало-Ненецкий автономный округ, на втором месте 
— Москва. При этом Красноярский край находится на самом высоком месте по сравнению с 
другими регионами СФО. 

На девятом месте Кемеровская область, Иркутская область — на 10, Хакасия заняла 11 
место. Новосибирская область только на 27 месте. 

Рейтинг основывается на двух блоках — социально-экономическом и исключительно 
экономическом. 

В социально-экономическом блоке эксперты оценивают такие показатели, как 
среднемесячная зарплата, ее отношение к потребительской корзине, отношение сумм 
регионального продукта по региону на конец квартала к численности экономически активного 
населения и др. 

В экономическом блоке эксперты проводят комплексную оценку реального сектора 
экономики субъекта РФ, бюджетные обязательства региона перед государством и пр. Блок 
состоит из пяти первичных рейтингов, среди которых таких показатели как отношение суммы 
госдолга субъекта РФ к сумме доходов консолидированного бюджета, индекс промышленного 
производства и прочее. 

Newslab.ru 
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Красноярскому краю дали денег на фиксацию цен на хлеб 
Красноярский край получил 54,3 млн рублей на компенсации затрат предпринимателям, 

пекущим хлеб. Об этом в своем телеграм-канале сообщила вице-премьер РФ Виктория 
Абрамченко, курирующая Сибирский федеральный округ. 

Благодаря федеральным и региональным субсидиям производители смогут 
зафиксировать цены на уровне начала или середины марта 2022 года и не допустить роста 
цен до конца года. Средства уже направлены в регионы», — написала Абрамченко. 

В Минсельхозе Красноярского края DK.RU подтвердили, что деньги получены. Но 
выдавать их начнут чуть позже — сейчас в министерстве разрабатывают порядок выделения 
этих субсидий. В ближайшее время он будет готов и начнется работа», — сказали в 
правительстве. 

Предварительно, размер компенсации составит 2,5 рубля на килограмм произведенного 
хлеба. Выделять деньги будут помесячно. При этом получатель должен будет каждый месяц 
подтверждать, что он не повышал цену. 

 Оперативно получить комментарии представителей хлебопекарной отрасли края не 
удалось — они пообещали отреагировать позже. Однако, как сообщало РБК, со ссылкой на 
российское представительство Fazer Group — одного из крупнейших производителей 
хлебобулочных изделий — по итогу 2021 года себестоимость производства хлеба в России 
выросла на 18%. 

 Президент же Российского союза пекарей Алексей Лялин рассказал «Российской 
газете», что для сохранения минимальной рентабельности при фиксации цен, хлебопекам 
нужно субсидий 6 рублей на килограмм — некоторые ингредиенты подорожали, по его 
словам, в два-три раза. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 
Мишустин заручился поддержкой Госдумы. Санкции сгладили противоречия между 
правительством и партиями 

Правительство обеспечило себе поддержку оппозиции в Госдуме в борьбе с 
последствиями санкций. Встреча премьер-министра Михаила Мишустина с представителями 
КПРФ и «Справедливой России» 29 марта показала, что обе партии готовы одобрить 
анонсированные главой кабинета министров меры социальной поддержки россиян. Внешние 
вызовы сгладили противоречия между парламентской оппозицией и исполнительной властью, 
объяснили URA.RU политологи. 

Открывая встречу с коммунистами, Мишустин подчеркнул важность сотрудничества 
правительства с представленными в Госдуме партиями. «Учитывая такое интенсивное 
давление извне, с которым столкнулась Россия в последние недели, конечно, нам крайне 
важна слаженная работа вместе с депутатским корпусом. Сейчас готовится очередной пакет 
контрсанкций. Рассчитываем, что к его обсуждению ваша фракция подойдет так же 
конструктивно, как это было и ранее», — сказал премьер. Глава правительства рассказал 
представителям КПРФ о мерах, которые были приняты для поддержки науки, россиян и 
бизнеса, а также выслушал их предложения. В ответ лидер КПРФ Геннадий Зюганов заявил, 
что удовлетворен рабочими контактами между правительством и партией. 

Во время встречи с представителями «Справедливой России» Мишустин отметил, что 
эта партия занимает одно из лидирующих мест по числу внесенных законопроектов и 
поддерживает социальные предложения правительства. Премьер поблагодарил лидера 
эсеров Сергея Миронова за эффективное взаимодействие при рассмотрении инициатив, 
разработанных правительственным оперштабом для поддержки экономики. «Ряд ваших 
инициатив направлен на повышение доходов граждан, вы поддерживаете предложения 
правительства, в том числе, для семей с детьми», — отметил он. 

Встречи с левыми партиями стали для Мишустина вторым раундом консультаций с 
депутатами Госдумы. Первый — с ЛДПР и партией «Новые люди» — премьер провел 25 
марта. Тогда депутаты выдвинули десятки антикризисных предложений. Однако 
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значительная часть из них оказалась аналогична тем решениям правительства, 
которые уже включены в план первоочередных действий по стабилизации российской 
экономики: для этого власти разработали два пакета мер поддержки экономики, которые 
включали в себя шаги по защите финансовой системы и сбережений граждан, а также по 
сохранению строительной и транспортной отраслей, гостиничного бизнеса и туризма, IT-
компаний и других отраслей. На очереди третий пакет мер, активное обсуждение которого 
Белый дом ведет с Госдумой. 

Первоначально консультации Мишустина с депутатами, а также последующий отчет 
правительства перед Госдумой о работе за 2021 год были запланированы на май, однако 
ситуация изменилась после введения западных санкций. Правительству и Госдуме пришлось 
ускорить работу по защите экономики, рассказал URA.RU руководитель Фонда развития 
гражданского общества Константин Костин. 
 «Инициатива, полномочия и ответственность за эффективную реализацию 
антикризисных мер — у правительства. Основная задача отчетных мероприятий 
правительства и консультаций премьера с Госдумой в этом году — консолидация всех 
политических сил и ветвей власти вокруг антикризисного плана и необходимых для его 
реализации законов», — пояснил эксперт. 

Ситуация с санкциями Запада чрезвычайная и требует от власти оперативных и 
эффективных решений, подтвердил директор по политическому анализу Института 
социального маркетинга (ИНСОМАР) Виктор Потуремский. «Недооценивать работу 
законодательных органов в этой ситуации нельзя. Встречи Мишустина с руководителями 
фракций Госдумы, которые принимают законы и представляют интересы граждан, имеют 
большую важность. Даже если депутаты предлагают меры, которые правительство уже и так 
делает», — сказал политолог. Сам факт диалога премьера с представителями фракций — это 
позитивный сигнал о взаимопонимании между Госдумой и Белым домом, добавил 
Потуремский. 

Правительство будет бороться с кризисом с опорой на все парламентские партии, 
включая оппозиционные, а разбор претензий пока откладывается, объясняет ведущий 
эксперт Центра политической конъюнктуры Михаил Карягин. «Внешние вызовы гасят 
внутренние противоречия. 

Оппозиция видит данные соцопросов, которые свидетельствуют о поддержке 
большинством граждан действий президента и правительства. Будет глупо, если КПРФ или 
«Справедливая Россия» станут выступать против — это как выступить против своего же 
электората», — объяснил эксперт. 

Правительство тоже не заинтересовано в обострении отношений, поскольку Госдума 
утверждает антикризисные законы, заметил Карягин. Кроме того, у Мишустина скоро отчет 
[перед Госдумой о работе правительства в 2021 году]. Поэтому оппозиция, показывая и 
социальную ориентированность, и поддержку Мишустина, действует рационально в данном 
случае», — заключил он. 

URA.RU 
 
Штрафы в ЖКХ «отвязали» от ставки Банка России 

В 2022 году штрафы за несвоевременную оплату жилищно-коммунальных услуг будут 
рассчитывать на основе ставки в 9,5 процента годовых. Решение отвязать коммунальных 
штрафы и пени от актуальной ставки Банка России принято в кабмине, сообщил в Telegram-
канале вице-премьер Марат Хуснуллин. 

Напомним, ранее Банк России объявил о резком повышении ключевой ставки до 
рекордных 20 процентов годовых. До этого она составляла 9,5 процента. Это, по мнению 
регулятора, поможет компенсировать возросшие девальвационные и инфляционные риски. 

При действующей ключевой ставке в 20 процентов максимальная величина пени 
оказалась бы несоразмерной платежам граждан за ЖКУ, пояснил Хуснуллин. Для расчета в 
2022 году будет использоваться значение ставки, действовавшее до повышения, то есть 9,5 
процента. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Ранее о возможности отвязать расчет штрафов для граждан и предприятий от 
ключевой ставки говорил вице-спикер Госдумы Александр Жуков. «Я думаю, что все-таки 
будут отвязаны штрафы от этой величины», — сказал он. 

По словам вице-спикера Совета Федерации Николая Журавлева, многие меры 
ответственности привязаны к ключевой ставке, поэтому эту позицию стоит отменить либо 
зафиксировать размер штрафа. 

"Парламентская газета" 
 
В России появится отечественный магазин приложений для Android 

Российский магазин приложений NashStore для Android появится в России, планируемая 
дата запуска - 9 мая. Об этом ТАСС сообщил директор по проектам АНО "Цифровые 
платформы" Владимир Зыков. 

"В условиях, когда Россия оказалась в тисках сурового прессинга со стороны западных 
компаний, задача общественных организаций и объединений сделать все, чтобы российский 
бизнес и граждане имели отечественные альтернативы. К сожалению, россияне уже не могут 
нормально использовать Google Play для покупки и оплаты приложений, а разработчики 
лишились источника заработка. Это уже факт, с которым мы сегодня столкнулись. Поэтому 
мы создали российский магазин приложений NashStore", - отметил он. 

Зыков уточнил, что из NashStore пользователи смогут скачивать, устанавливать, 
обновлять приложения и оплачивать подписки, он позволит гражданам РФ и стран ЕАЭС 
пользоваться привычными сервисам без ограничений. В настоящее время с АНО "Цифровые 
платформы" по созданию магазина приложений сотрудничают более 700 компаний. 

"В период тотальных манипуляций важными социальными процессами граждан России, 
мы видим вполне логичным разбавить доминирующее и монопольное положение 
собственных магазинов приложений операционных систем, в первую очередь Android. Такая 
практика была уже реализована с AppGallery от Huawei. В России уже есть необходимая 
нормативная практика - предустановка приложений на новые смартфоны и возможность 
выбора приложений из списка. Это отличная альтернатива на ближайшее время, а возможно 
и единственный вариант, в случае ухода Google из России. Сейчас мы формируем 
экспертный совет и расширенный пул разработчиков мобильных приложений для 
качественной подготовки реестра", - добавил гендиректор АНО "Цифровые платформы" 
Арсений Щельцин. 

Уточняется, что команда "Цифровых платформ" работает над различными способами 
оплаты за приложения, которые будут совместимы с российскими картами "Мир". 

ТАСС 
 

ФАС: несколько ритейлеров отказались от ограничения наценок на сахар 
Торговые сети «О’Keй», «Ашан» и «Атак» отказались от ограничения наценок на сахар, 

сообщила пресс-служба Федеральной антимонопольной службы (ФАС). 
«Торговые сети О’Keй, Ашан и Атак уведомили ФАС России об отказе от обязательств по 

добровольному ограничению наценок на сахар. Ритейлеры приняли это решение для 
расширения предложения и устранения локальных дефицитов», — указано в сообщении. 

Антимонопольный регулятор добавил, что продолжит следить за ценами на социально-
значимые товары и примет меры в случае нарушения законодательства. 

В начале марта «Магнит», «О’кей», «Ашан» и «Атак» ограничили наценки на отдельные 
категории товаров до 5%. Наценки были снижены на молочную продукцию, хлебобулочные 
изделия, сахар и овощи из «борщевого набора». В «Магните» сообщили, что ограничение 
наценки коснется 304 товарных позиций в 27 категориях, входящих в базовую 
продовольственную корзину. Наценка не будет превышать 5% для 276 товаров. 

В январе «Тандер» (торговые сети «Магнит» и «Дикси») и Х5 Retail Group (торговые сети 
«Пятерочка», «Перекресток», «Карусель», «Чижик») заявили о готовности ограничить наценки 
на отдельные социально значимые продукты питания на уровне 10%. 

Ведомости 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Стало известно о желании китайских компаний «заполнить дыру» на рынке 
России 

Частные фирмы Китая рассматривают Россию как страну возможностей для бизнеса 
после массового ухода западных компаний. Об этом сообщает газета South China Morning 
Post. 

По словам экспертов, малые предприятия последуют совету посла КНР в России и 
постараются «заполнить дыру» на российском рынке. Аналитик инвестиционной компании 
Loomis, Sayles & Company Чжуан Бо считает, что в первую очередь это выгодно для фирм, 
которые связаны с продажей автозапчастей, продуктов питания, медицинских товаров и 
компонентов для инфраструктуры. «Объем торговли между двумя странами определенно 
увеличится в ближайшие пару лет», — заявил он. 

В то же время эксперт выразил мнение, что государственные предприятия Китая не 
станут активно сотрудничать с Россией из-за риска санкций. Чжуан Бо также допустил, что 
ведущие международный бизнес банки КНР будут неохотно одобрять заявки россиян на 
открытие мультивалютных счетов. 

Ранее официальный представитель МИД КНР Ван Вэньбинь заявил, что китайские 
компании продолжат развивать взаимовыгодные отношения с российскими партнерами. 
Дипломат отметил готовность Пекина взаимодействовать с Москвой «на принципах 
взаимного уважения». 

Лента.ру 
 

МРОТ в России задумали проиндексировать на размер инфляции 
Российские власти задумали проиндексировать минимальный размер оплаты труда 

(МРОТ) и прожиточный минимум (ПМ) на размер инфляции. Такая возможность 
рассматривается в правительстве. Об этом в среду, 30 марта, пишут «Известия» со ссылкой 
на источники, знакомые с ходом обсуждений. 

В пресс-службе Минтруда изданию сообщили, что сейчас различные варианты 
повышения прожиточного минимума и минимальных размеров оплаты труда обсуждаются на 
площадке правительства. Говоря об их индексации на уровень инфляции, собеседники 
газеты не смогли уточнить, идет ли речь о ее нынешнем показателе или о прогнозном. 
Однако, если их информация верна, то с учетом прогнозируемой инфляции МРОТ может 
превысить 14,5 тысячи рублей, а прожиточный минимум — более 13,3 тысячи рублей. Об 
этом сообщает "Рамблер".  

Lenta.ru 
6. Разное 

 
Доллар падает, газ продаётся за рубли 

Курс доллара вчера снова упал, до 89 рублей за доллар. Что сегодня будет, не знаю, но 
сразу после открытия доллар опустился ещё немного ниже, до 88 рублей. Президента Джо 
Байдена, кажется, здорово надули, когда продали ему доллары по двести. 

Некоторые пишут, что курс доллара дутый, так как в банках физлицам валюту не 
продают. Отчасти это правда, однако тут проблемы не у рубля. В феврале произошло 
историческое событие: США и Евросоюз дружно объявили умышленный дефолт. Теперь 
нужно некоторое время, пока всё устаканится, и расчёты перейдут с отменённых доллара и 
евро на нормальные валюты, — такие как рубль или юань, например. На это уйдёт несколько 
месяцев. 

Вместе с тем, так как рубль надёжно обеспечен, его можно спокойно поменять на что-
нибудь другое. На золото, к примеру, которое продаётся сейчас без ограничений. Или на 
серебро, рублёвые цены на которое даже особо не изменились после начала военной 
операции. Можно и на наличные доллары, — на чёрном рынке, — но, насколько я вижу, там 
курс будет на несколько рублей дороже биржевого. Впрочем, чёрный рынок не показатель, он 
слишком маленький, чтобы на что-то влиять. 

Тут как с «дефицитом» бумаги. Стратегически бумаги хватает: древесина у нас есть, 
производство у нас есть. Нет поставок финского хлората натрия, но, во-первых, можно делать 
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бумагу и без него, а во-вторых, скоро хлорат натрия у нас будет. Это ведь не кровь дракона 
и не чернила для принтеров — это довольно простое соединение, которое делается из 
обычной соли при помощи электролиза. Соль в России есть, электричество в России есть. 
Надо только подождать несколько месяцев, пока перестроятся логистические цепочки и 
бизнес-процессы. 

Полагаю, то же самое верно и в отношении доллара. Финансовая система России очень 
прочна: мы поставляем нужные миру товары, а импортируем меньше, чем отправляем за 
рубеж. Значимых долгов у России нет. При этом рубль обеспечен солидными резервами, в 
том числе и золотыми. 

Тут недавно раздували миф, что наше золото якобы хранится в США… кратко замечу, 
что это ерунда. США и Европа, кажется, запретили своим банкам принимать русские золотые 
слитки, но этот запрет не имеет значения. Во-первых, наше золото охотно примут Китай, 
Индия и так далее, охотно купят его и россияне. Во-вторых, килограммовый слиток золота 
стоит, допустим, 5 млн рублей (закупочная цена ЦБ). Перештамповка слитка в монетном 
дворе стоит, допустим, 3000 рублей. Щёлкаем пальцами, и российский слиток превращается 
в китайский, индийский, казахский или монгольский. Изучать на спектрометре состав 
примесей никто не будет, так что ассоциировать перештампованный слиток с Россией не 
получится никак. 

Так вот, рубль в порядке, но месяц назад США с Евросоюзом дефолтнули, поэтому нам 
нужно время, чтобы заменить дискредитировавшие себя валюты на нормальные. Когда мы 
закончим переход, проблем с наличной валютой не будет. Международная торговля перейдёт 
преимущественно на рубли, а туристы будут покупать, к примеру, юани, чтобы потом 
спокойно тратить их за рубежом. Или не юани — так как Тайвань сейчас прямо-таки 
напрашивается на возврат под прямой контроль Китая, если вы понимаете, о чём я. 

Ближайший шаг — перевод на рубли нашего газового экспорта в Европу и Японию. 
Владимир Путин уже приказал всё подготовить к послезавтра. Для европейцев покупка газа 
за рубли станет большим унижением, так как им придётся открыто обходить свои же 
собственные санкции, которые они против нас ввели. Это будет справедливо расценено как 
поражение и позорная слабость. 

Пока что европейцы находятся в неадеквате. Цитирую: Все страны «Большой семерки» 
не станут оплачивать поставки российского газа в рублях, несмотря на требование Москвы. 
Об этом заявил вице-канцлер Германии, министр по делам экономики и защиты климата 
Роберт Хабек, передает РИА Новости. 

По его словам, президенту России Владимиру Путину не удастся расколоть единство G7, 
на что он, очевидно, рассчитывает. «Ответ государств Группы семи однозначен: договоры 
будут соблюдаться», — заключил министр. 

Западные страны трактуют новое условие как одностороннее и явное нарушение 
действующих контрактов, где прописан формат оплаты, и он отличен от оплаты в рублях. 
Соглашения должны оставаться в силе, подчеркнул Хайек, и компании должны их соблюдать. 

Как справедливо замечают блогеры, риторика европейских банкротов похожа на анекдот. 
— Товарищ Молотов! Советские войска вероломно вторглись на территорию Восточной 

Пруссии! Как вы смели нарушить священную границу Германского рейха?! 
— Но позвольте, господин Риббентроп, три года назад, в июне 1941… 
— Я ничего не хочу слышать про 1941 год! Не переводите тему! Сейчас 1944, и сапог 

советского солдата топчет мирную немецкую землю! 
Действительно, США и европейцы умышлено дефолтнули в феврале, чтобы украсть у 

нас 300 млрд долларов. Это действие обнулило все предыдущие финансовые 
договорённости, и уж всяко дало нам полное право отказаться от работы с 
дискредитировавшими себя валютами. Теперь мы поступаем с европейцами стандартно, как 
принято поступать с нечистоплотными контрагентами — требуем оплату на наших условиях, 
чтобы они не могли ничего украсть. 

Когда я работал в оптовой торговле, я видел такое много раз. Жулики будут сначала 
плакать, потом угрожать, потом снова плакать, но в итоге, — если вы только сами не 
выставите их за дверь, — пойдут на все ваши условия, так как иного выхода у них нет. При 
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этом идти жуликам навстречу нет никакого смысла, любые уступки они воспринимают как 
слабость. Вы для них — холодильник, из которого надо достать кусок мяса. Желательно, 
бесплатно, заплатив пустыми обещаниями. 

Полагаю, самым правильным с нашей стороны будет дёрнуть рубильник вот прямо 01 
апреля. Нет рублей — нет газа. После этого наши западные друзья и партнёры начнут 
суетиться. Особенно весело будет смотреть на Японию, экономика которой без российского 
газа, российской нефти и российского угля будет сильно страдать. Аналогичные проблемы 
начнутся и у Британии — её экономика после брекзита на грани, так что отказ от поставок 
топлива из России заметят в Британии все: https://rg.ru/2022/03/27/brita... 

Сейчас я уже вижу, как в западных СМИ потихоньку начинается нытьё на тему «нам надо 
менять законы», «контрактами не предусмотрено», и так далее. Эти возгласы можно смело 
игнорировать — западным жуликам будет даже полезно столкнуться с последствиями своих 
аморальных решений. 

Кстати, кое-где документы изначально в порядке, даже менять ничего не надо. К 
примеру, наши мудрые юристы составили документацию по евробондам таким образом, что 
переход на оплату рублями в них уже предусмотрен: https://telegra.ph/Priklyuchen... 

В последние недели зарубежные специалисты в области правового регулирования 
облигаций обратились к вопросу платежей Российской Федерации по своим суверенным 
облигациям, номинированным в валюте. Они невероятно удивлены тем, что в соответствии с 
положениями эмиссионной документации Российская Федерация имеет право осуществлять 
выплаты не в номинальной валюте, а в рублях. И на эти условия согласились те, кто такие 
облигации приобретал. Выводы, к которым приходят зарубежные коллеги, действительно 
поражают воображение и возникают впервые в мировой истории (аналогии с бондами 
Аргентины, Перу, Греции и т.п. не подходят), они влияют на формирование тех метрик (в том 
числе и ESG), по которым происходит оценка облигаций инвесткомпаниями: 

1. Никто (возможно, слишком смелое утверждение) не читает эмиссионные документы от 
начала до конца… 

Что касается Газпрома и прочих наших компаний, то они в итоге окажутся в плюсе, как я 
и писал ещё до начала горячей фазы конфликта. Нефть подорожала, газ подорожал. Если 
Евросоюз будет упрямиться из политических соображений, цены вырастут ещё. Наши 
компании постепенно перенаправят газ и нефть на восток, но при этом будут получать 
больше денег за меньшие объёмы. Таким образом, мы не только заработаем, но и бесплатно 
получим новую инфраструктуру. Репутация России при этом только укрепится: партнёры 
увидят, что мы не только сами соблюдаем договора, но и достаточно сильны, чтобы 
принудить к их соблюдению другую сторону. 

В начале апреля я буду с огромным интересом следить, как Евросоюз выпутается из 
ловушки, в которую он сам себя загнал. Вариантов, собственно, три. 

1. Спокойно начать платить за газ в рублях. Малореалистично, так как политика 
Евросоюза во многом строится на иррациональной ненависти к России. 

2. Есть кактус, покуда язык и губы не начнут кровоточить от колючек. После этого начать 
платить за газ в рублях, но не напрямую, а через условную Турцию, при этом забанить в 
Евросоюзе все СМИ, которые будут смеяться и показывать пальцем. Пока что самый 
вероятный вариант. 

3. Отказаться от российского газа полностью, храбро прыгнуть с края бассейна прямо в 
Великую депрессию 2.0. Маловероятно, но возможно, так как зелёная чума дала уже 
метастазы по всей политической системе Евросоюза, а радикальным экологам уничтожение 
промышленности и резкое снижение уровня жизни европейцев весьма выгодно. 

Ритуально замечу, что мы живём в интересное время, так что я не знаю, каким будет 
курс рубля через три месяца, и уж тем более я не предлагаю закупать на все деньги дальние 
ОФЗ. Стройте ваши инвестиции так, чтобы вы в любом случае были или в плюсе, или, на 
крайний случай, в небольшом минусе. 

Конт 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 86,28  ▼ 7, 43 

EUR 96,01  ▼ 6, 66 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


